

Alcanzan ministros acuerdo sobre TPP (Reforma 05/10/15)

Alcanzan ministros acuerdo sobre TPP (Reforma 05/10/15) Por Reuters Atlanta Estados Unidos (05 octubre 2015).- Los ministros de Comercio de las naciones del Pacífico alcanzaron un acuerdo sobre un extenso pacto comercial que reducirá las barreras arancelarias y los estándares comunes para 12 países, dijo hoy un funcionario cercano a las negociaciones. Se espera que los funcionarios anuncien el acuerdo en una conferencia de prensa hoy en Atlanta. El acuerdo podría remodelar industrias e influenciar desde los precios del queso hasta el costo del tratamiento para el cáncer. El acuerdo comercial se alcanzó luego de intensas negociaciones sobre el sector automotriz y derechos de propiedad intelectual, entre otros. Los 12 países que integran el TPP son Australia, Brunei, Canadá, Chile, Japón, Malasia, México, Nueva Zelanda, Perú, Singapur, Vietnam y Estados Unidos. Después de cinco años de negociaciones, muchos funcionarios habían descrito esta ronda como la mejor oportunidad para alcanzar un acuerdo, por lo que un fracaso en Atlanta sumiría el futuro de las conversaciones en la incertidumbre. El TPP reduciría los aranceles y fijaría estándares comunes para 12 países y crearía una región de libre comercio que comprendería a un 40 por ciento de la economía mundial. El Presidente estadounidense, Barack Obama, ha presionado para que se llegue a un acuerdo que permita abrir mercados a las exportaciones de su país, incluidos los servicios financieros y los productos farmacéuticos. Las autoridades estadounidenses también han promovido el acuerdo como un contrapeso a la influencia creciente de China. Después de una semana de negociaciones finales en Atlanta, los acuerdos fueron alcanzados para lograr un acuerdo que busca mejorar el acuerdo entre las naciones que generan el 40 por ciento de la producción económica global, dijo Akira Amari, Ministro de Comercio de Japón, que está al frente de las negociaciones de su país. El TPP, al implementarse, será el mayor acuerdo comercial que Estados Unidos ha negociado desde la firma del Tratado de Libre Comercio de Norteamérica con México y Canadá y que tomó efecto en 1994. Este acuerdo dejará libre de aranceles a muchos bienes y reducirá las tarifas para otros. La ronda final de negociaciones en Atlanta, que comenzó el miércoles, se había estancado por la interrogante sobre cuánto tiempo debería permitirse un monopolio de medicamentos biotecnológicos de última generación, hasta que Estados Unidos y Australia alcanzaron un compromiso. Los equipos negociadores han estado enfrentados sobre el periodo mínimo de protección para los derechos de datos utilizados para producir medicamentos biológicos. Estados Unidos buscaba un periodo de 12 años de protección para alentar a las farmacéuticas a invertir en costosos tratamientos biológicos como el tratamiento para el cáncer. Australia, Nueva Zelanda y grupos públicos de salud querían cinco años para reducir los costos y la carga de programas médicos subsidiados por el Estado. El TPP ha sido motivo de controversia debido a lo secreto de las negociaciones que se han realizado en los últimos cinco años y la amenaza percibida de una serie de grupos de interés, desde los trabajadores de la industria automotriz en México a las granjas productoras de leche en Canadá. Con información de Bloomberg Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo